

Año..... Ptas. 4'50  
Semestre... 2'50  
Trimestre... 1'50  
Extranjero doble precio.  
Anuncios y comunicados  
a precios económicos

# TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

La Moderna,

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

Casa de Viajeros

(Ayuntamiento)

DEPARTAMENTOS

con los objetos lo

que se necesitan

en la vida cotidiana

y en el ocio.

LA MODERNA

y otros

negocios y oficinas

de la ciudad.

y otras

Un aplauso, un ruego  
y varias consideraciones

#### Carta abierta

Exmo. Sr. D. Amós Salvador, ministro de Instrucción pública.

Muy señor mío y amigo distinguido: La lectura de los reales decretos de 25 de Febrero último y de ayer, han movido mi ánimo y me impulsan a dirigir a V. E. esta carta para tributarle en primer término un entusiasta, interminable y sincero aplauso; después, para hacerle un ruego, y por último, para exponerle algunas consideraciones y oferle el aumento del sueldo a los maestros de escuela y la conversión de las escuelas infantiles en graduadas, teniendo una frascuencia en el orden social y pedagógico que aún juzgo después de la obra del ilustre conde de Romanones, elevando al maestro a la categoría de servidor del Estado y redimiéndolo de la inútil e inútil en que yacía, no se ha legislado en beneficio de la cultura patria y del maestro con más alteza de miras, ni más general aplauso.

España, necesitada de tantas mejoras y de tantos esfuerzos, reclama con voz fuerte una política pedagógica, y por tanto tan honrados y patriotas como vencencia. Ni barcos, ni escuelas, ni caminos, ni canales, ni puertos, con ser cosas importantes, importan tanto como educar e instruir a nuestro pueblo; la cultura nos hará ricos, nos abrirá caminos y canales, para ponernos en comunicación con el mundo entero, y educando, formando caracteres, moralizando, llegaremos al puerto de salvación, que es el progreso y la civilización cristiana.

Y esta labor, fecunda en resultados, está en manos del modesto maestro de escuela, por eso, cuanto se haga en su beneficio y cuanto más se le faciliten los medios de educar e instruir al pueblo tanto más se enaltecerá á este, tanto más se beneficiará a España.

Elevar el sueldo de los profesores primarios era una necesidad material sentida por todos y por todos deseada; graduar las escuelas, es decir, facilitarles el trabajo de perfeccionar al niño, según su edad, su salud, su capacidad, era una necesidad pedagógica, en práctica hace tiempo en todas las naciones que se preocupan de la formación del hombre y de su dirección acertada, como miembro de un Estado.

Por eso nadie escatimará á V. E. los aplausos de corazón que han de tribularle cuantos comprendan la trascendencia de los referidos decretos. Modestusí, no el mío, allá va tan sincero como ferviente.

Ha dado V. E. el primer paso, y el éxito, más franco lo juzgáis á continuar el camino comenzado; no se puede detener en ese camino noble, patriótico cual ninguno; es preciso avanzar, y para eso le dirijo un ruego que espero ver atendido.

V. E. ha otorgado dos mejoras á los maestros, pero les falta otra que completara sus necesidades.

Basta darse una vuelta despacio por los pueblos más cultos de Europa, asistir á sus Congresos, hablar con sus profesores, para ver palpablemente que los maestros de España, lejos de ser inferiores á los del Extranjero, les superan, á veces, en vocación, en entusiasmo, y capacidad profe-

sional. Yo me he convencido de ello este verano, conociendo y tratando á multitud de maestros ingleses, rusos, belgas, franceses, holandeses, americanos y alemanes, pues de todo el mundo civilizado han acudido á los Congresos de «Higiene escolar» de París y de «Educación familiar», en Bruselas.

A SOLO DE ZALDÍVAR  
Directora de la Normal de Grenade.  
(Continuar)

## Información

### “Tierra Soriana,” (De nuestro servicio especial directo.)

#### DE MADRID.

##### Notas oficiales.

El Gobernador de Madrid visitó esta mañana al Sr. Canalejas para darle cuenta del estado en que se halla la huelga de albañiles.

El Presidente nos manifestó que no tenía ninguna noticia nueva de Marruecos.

Añadió que los informes contradictorios que se reciben es imposible formar juicio exacto de la situación del Imperio del Mogreb.

El Consejo de Ministros anunciado para mañana comenzará á las tres de la tarde.

El Sr. Canalejas ha devuelto la visita oficial al nuevo ministro de Portugal Sr. Vasconcellos.

##### La Prensa.

La Gaceta de hoy se ha publicado orlada de negro con motivo de la festividad del día. Los únicos periódicos que se han publicado han sido *La Correspondencia de España* y *El País*.

##### Dato, no renuncia.

Como presumiamos, los conservadores desmienten rotundamente la renuncia del Sr. Dato de su acta de Diputado.

##### El crimen de la calle de Tudescos

Se ha recibido un telegrama particular de León diciendo que el inspector Sr. Cara Blanca ha detenido á un sujeto llamado Salustiano Morales, natural de Baleares, como autor del asesinato de Vicenta Verdier, cometido en Madrid hace cuatro años en la calle de Tudescos.

##### La Cara de Dios.

La romería de la Cara de Dios ha estado concurridísima á lo que ha contribuido la espléndidez del día, que ha sido verdaderamente primaveral.

##### Capilla pública

Se ha celebrado en Palacio la capilla pública celebrándose los sagrados oficios con el ceremonial de costumbre. Asistió la Corte y numeroso público.

##### La regla prerrogativa

En el sublime acto de la Adoración de la Cruz el rey ha indulgado á los siguientes reos de muerte: Pedro Serrano, Silverio Manuel Sanz y Restituto Martín, condenados por la Audiencia de Madrid por robo y doble homicidio. Manuel Gamara condenado por esta Audiencia por robo y homicidio. Jacinto Bruguera condenado por la Audiencia de Barcelona por asesinato. Francisco Ballesteros por la Audiencia de

Cádiz por asesinato. María Nos y Manuel Albert, condenados por parricidio y asesinato por la Audiencia de Castellón. Valero Burillo Andreu y Francisca Andreu por robo y homicidio. Audiencia de Teruel. Hermenegildo Gómez y Marcos Fidel por robo y homicidio. Audiencia de Zaragoza. Julián Gómez Cubero por parricidio y aborto. Zaragoza. Ignacio Villanueva robo y homicidio Zaragoza.

##### Al Instituto de Soria

La Gaceta publica una Real orden de Instrucción aprobando las oposiciones á la cátedra de Matemáticas del Instituto de Soria y disponiendo se expida el nombramiento á favor de D. Gabriel Horstai y Aparicio.

## PROVINCIAS

### La fiesta del día

Barcelona.—En la puerta de la Iglesia de Belén hubo una colisión entre lerrouxistas y carlistas; tres y dos heridos respectivamente. En diferentes puntos de la población grupos de carlistas apoderaronse de las manivelas de los tranvías arrojándolas á las alcantarillas. El gobernador consentirá los bailes particulares de esta noche. Ha sido denunciado el periódico *La Vanguardia*, que aconsejaba abstenerse de utilizar los tranvías.

## ULTIMA HORA

### (POR TELEGRAFO)

Madrid, (15, 4 t.)

### Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio, ha sido brevísimos.

Canalejas se limitó en su discurso á dar cuenta de generalidades de la política interior y exterior. Dijo también que el asunto de Marruecos se halla estacionado y que no empeora. Paróse, añadió—para hacerse crónico el mal.

El ministro de Marina señor Pidal informó á sus compañeros de las reclamaciones que le hacen los pescadores de distintas comarcas contra la pesca de *anadura*.

### España y Portugal

El jefe del Gobierno ha dicho en su conversación con los periodistas, que en la entrevista que ayer celebró con el ministro de Portugal, se convino internar en España á las familias portuguesas que se hallan en Vigo, á cambio de clausurar el Gobierno portugués el Círculo de Lisboa en que se hace propaganda revolucionaria contra España.

### Otro consejo

El que celebrarán esta tarde los ministros será también breve por tener que presidir el Sr. García Prieto la inauguración del Congreso de Derecho internacional.

### Banquete

La Comisión del Certamen internacional de aviación proyectado en Málaga ha observado con un banquete á los señores Canalejas, Pidal, Jimeno, Gasset y Armiján por el apoyo prestado.

## De la Semana Santa Un hundimiento

Murcia.—A las ocho de la noche de ayer salió de la iglesia de San Bartolomé la procesión del Entierro de Cristo.

Resultaba solemnísima y á ella asistían el Sr. Obispo que vestía de pontifical, los gobernadores civil y militar el Ayuntamiento en pleno con el alcalde, representaciones de Sociedades, órdenes religiosas, del Seminario y elemento militar. Al pasar la procesión por la calle «Prenaria» hundiéose el piso de un balcón, y fué herida de gravedad una mujer y leve otro espectador que presenciaban el paso de la comitiva desde la acera.

En la calle prodigiose un pánico enorme.

En Lorca se ha verificado una procesión bíblica, representando escenas de la Sagrada Escritura con trajes típicos.

P.

## Gómara

El día despejado y por lo tanto el mercado animadísimo en el cuál se han cotizado los cereales á los precios siguientes:

Trigo puro, fanega, 10,50; común id. 9,25; centeno, id. 7,50; cebada, id. 6,50; avena, id. 4,75; guijas, id. 8,50; yeros, id. 9,25; patatas, arroba, 1,75; huevos, docena, 0,60 pesetas.

Se han hecho dos ofertas: una de 700 medias de trigo puro y otra de 1300 id. al precio de 43 reales y medio.

## El Corresponsal.

## Noticias.

Los empleados de la estación de Quintanar de Gómez nos suplican rectifiquemos la noticia que publicamos en nuestro número 667 del día 8 del corriente relacionada con la desaparición de un baul consignado á aquella estación.

Como nosotros nos limitábamos á extractar una comunicación oficial y lo que en ella se decía nunciaba nadie lo ha desmentido no podemos publicar el comunicado que se nos envía para comprobar la honestidad de los comunicantes, cosa que en esta casa no se ha puesto en duda por que á ello no ha lugar, pues en la noticia que trata de rectificarse, decíamos que los registros efectuados entre empleados ferroviarios habían sido infructuosos.

El miércoles último, llegó á esta capital la señorita esperantista María Chamorro y su querida sobrina Carmen Peláez.

Bienvenidos.

En breve contraerá matrimonio D. Enrique Ramírez, de esta ciudad con la bella señorita Isabel García Peñuela.

Enhorabuena á los futuros esposos.

## FORASTEROS!

Queréis vestir bien y barato? Visítad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del collado, núm. 11, en Soria.

Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

En el pueblo de Barcones ha sido puesto de las llamas, una parrilla del vecino Victoriano Nicolás.

El hecho se cree casual, debido al fuego que unos pastores hicieron para preservarse del frío.

Por la Guardia civil del puesto de San Esteban, fué puesto á disposición del juzgado de Olimillos el joven Emilio Ayuso, por hurto de miel y destrucción de una colmena.

Por el hurto de varios cencerros han sido detenidos por la Guardia civil de Alcubilla de Avellaneda, varios pastores de Alcoba de la Torre.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo y suscriptor don Mariano de Miguel.

En la villa de Morón, ha sido detenido el vecino de la misma Florencio García, el cual se apoderó de res rejas de arado pertenecientes á otros tantos vecinos, vendiéndoselas á un vecino de Momblona.

Ha sido destinado á esta Jefatura O. P. el joven delineante de Obras públicas, D. Luis Fuertes T. var, que ya se ha posesionado de su cargo.

Celebraremos que su estancia entre nosotros le sea grata en extremo.

Para pasar unos días al lado de su familia ha llegado de Madrid D. Enrique Rebollar Llauro, querido amigo nuestro, que está empleado en las oficinas del Banco Español del Río de la Plata.

Bien venido.

Días pasados ha estado en esta capital un ingeniero de una importante casa de Barcelona, suministradora de material eléctrico, con objeto de calcular la fuerza aprovechable en el salto de agua del molino de «Enmedio» en relación con el proyecto de municipalización del alumbrado eléctrico.

Parece que las impresiones del citado técnico son optimistas, y que considera hacedero el proyecto.

La Junta Directiva del Nuevo Círculo Mercantil ha organizado, de acuerdo con el Cuadro Artístico de la Sociedad, veladas teatrales para mañana domingo y el próximo lunes con el siguiente programa:

Domingo.—Sección vermouth.—«La Trapera» y «La Prueba.»

Por la noche.—«Los demonios en el cuerpo» y «El Bateo».

Lunes.—Función benéfica para la Asociación de Caidad, á la que podrán asistir los socios de los tres casinos de la capital: «Bohemios», «Carretón de Fieras» y «Dolores.»

La simpática Srta. Luisa Illán cantará la romanza de «Gigantes y Cabezudos».

Acaso el martes próximo organicen nuevas sesiones teatrales.

## Interesante

### Oriopédico Herniólogo en SORIA

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA, los días 18 y 19 del actual mes de Abril, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL DEL COMERCIO para los que padeczan hernias (quebraduras) desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, pies, equinu, varus y valgus, tarsoalgia de los adolescentes ó pie plano doloso, abultamientos del vientre, desencs de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

La maravilla del presente si glo es el Gramófono que reproduce la voz humana, la música y todos los sonidos con absoluta precisión. Pueda a Ureña, Barquillo, 14, y Prim, 1, Madrid, los últimos catálogos gratis de Gramófonos y discos, y conoceréis lo que, si sois personas de gusto, os ha de interesar.

El jefe de la Prisión Correccional de esta capital nos invita muy atentamente, al acto de la Comunión pascual e inmediato desayuno de los reclusos de dicha prisión que tendrá lugar á las nueve del día de mañana y al reparto del rancho extraordinario que se verificará, también mañana, á la una de la tarde.

Agradecidos á la deferente invitación del Sr. Iglesias, procuraremos asistir á dichos actos, que seguramente, estarán muy bien dispuestos.

El domingo pasado celebraron una Asamblea general los dependientes del Comercio e Industria asociados e inasociados, residentes en esta capital, acordando elevar una instancia al Ilmo. Sr. Comisario Regio de Fomento para que haga presente á las clases patronales los deseos vehementes de todos, de que las horas de trabajo que hoy exceden de diez y seis y de diez y siete se reduzcan al mínimo posible sin menoscabo de interés alguno.

Al propio tiempo acordaron que vista la forma en que se observa en la capital el descanso dominical procurar á todo trance el mejor cumplimiento, empleando toda clase de medios para ello,

El simpático joven Pepe Mozas ha sido nombrado aspirante de 1.ª clase de las oficinas de Hacienda de esta provincia.

No necesitamos decir que á las numerosas felicitaciones recibidas por su familia, puede añadir la nuestra muy sincera y cordial.

Se encuentran en la Dirección de este Instituto General y Técnico los Títulos de Bachiller expedidos á nombre de los señores D. Rafael Villanueva Alonso, don Santiago Agreda Martín, D. Constancio Nuñez Berdonces y D. Aquilino Benedicto Jiménez Tudela.

Los interesados ó personas autorizadas debidamente pueden recogerlos en dicho Centro de enseñanza.

Hemos tenido el gusto de saludar á los simpáticos hermanos de nuestro querido amigo el médico del Hospital provincial D. María Iñiguez, que en unión de sus hijos, han venido desde Jaca á pasar estos días de fiesta al lado de sus familiares.

Racíban nuestra cordial bienvenida.

Con objeto de tratar del anuncio de concurso para la provisión en propiedad del cargo de secretario, celebrará sesión extraordinaria en la tarde de hoy el Ayuntamiento de esta capital.

Van muy adelantados los ensayos de Rebotica y Cazaña que representarán el próximo martes los distinguidos aficionados del Casino de Numancia.

## BIBLIOGRAFÍA

*La Información Agrícola.*—Hemos recibido el primer número de esta interesante revista que dirige el conocido publicista agrícola D. Juan Gavilán, que tiene demostrado en diversas ocasiones ser conocedor de estas materias, á las cuales viene dedicando, hace años, su actividad.

Auguramos un feliz éxito á la nueva publicación, que ha de ser indudablemente utilísima á los agricultores, por la diversidad de asuntos que trata, como puede verse en el siguiente sumario:

Nuestro propósito, La Redacción.—El ayer, hoy y mañana de la profesión agrícola, Juan Gavilán.—Cultivos especiales: el almendro, Dr. A. Blavia.—Máquinas y aperos de labor: la trilla mecánica, Antonio Guzmanes.—Nuestras explotaciones agrícolas: una visita a «El Esparragal», Ceferino González.—Sociología agraria: en la Asociación de Agricultores de España. Una interesante conferencia del señor Posada, Jorge Pérez.—El mercado mundial del azúcar en 1910, A. Bertrand.—Plagas del campo: los tratamientos contra el mildiu.—Sección de consultas, Bromo.—Novedades y noticias.—Revista de mercados, C.—Anuncios.

*La Información Agrícola* es una revista que pretende ser popular por lo económico, 6 pesetas al año. Consta de 24 páginas á dos columnas con diversos grabados y gráficos, cubierta á dos tintas y está editada con esmero, todo lo cual contribuirá á hacer agradable su lectura.

Han llegado á nuestro poder los cuadernos 57 y 58 de la interesante obra *Crónica de la Guerra de África*. En el primero concluye el relato de las operaciones realizadas durante el mes de Noviembre y dà comienzo el de Diciembre, con los diferentes episodios ocurridos durante dicho mes, como con la ocupación de algunos puntos avanzados, destrozos causados por los temporales, etc., y los incidentes ocurridos en Alhucemas y en el Peñón, en donde aún continúan las hostilidades.

A cada cuaderno acompaña un mapa, siendo el que va en el 57 un bosquejo geológico de los alrededores de Melilla tirado á cinco tintas, y el del 58 un plano en colores de los yacimientos de hierro de Beni-bu-Ifrur.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

Han llegado á esta redacción los cuadernos 59 y 60 de la *Crónica de la Guerra de África*. En el 59, concluye la narración de los hechos acaecidos al finalizar el mes de Diciembre y comienza el relato que continúa en el 60 del Viaje del Ministro de Fomento á las nuevas posesiones de África, hecho por el ilustrado ingeniero D. Pedro García Faría.

El texto de dichos cuadernos, lo mismo que el de los anteriores, está ilustrado con multitud de fotografías.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

Los cuadernos 24 y 25 del *Atlas Pedagógico de España* que han llegado á esta redacción, y que publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, corresponden respectivamente á las provincias de Albacete y Guipúzcoa, conteniendo cada uno el mapa de la provincia en colores para que á simple vista resalten los límites de cada partido judicial; en él van marcadas las poblaciones, montañas, ríos y vías de comunicación, resultando un mapa completo para que pueda servir de modelo á las personas que para sus estudios hagan uso de dicho Atlas. Además, á cada cuaderno acompañan cuatro hojas en negro, una que corresponde á los partidos judiciales con la inicial del nombre de los Ayuntamientos, otra lo mismo que la anterior, pero sin inicial, y las dos restantes corresponden, una á la orografía, hidrografía y la otra á las vías de comunicación ó sea á los ferrocarriles y carreteras.

Con el empleo de dichos cuadernos se puede aprender con rapidez y facilidad la Geografía; pues con el uso de las hojas num. 3, 4 y 5, que son mapas, queda grabado en la imaginación el punto que ocupa cada pueblo, curso de los ríos y de las montañas y el trazado de las vías de comunicación; por este motivo son muchísimas las escuelas, institutos y colegios de primera y segunda enseñanza que han adoptado este *Atlas Pedagógico*.

El precio de cada cuaderno es dieciocho céntimos de peseta.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

## GABINETE MEDICO

### Dr. Basilio Jiménez Benito

*Rayos X—Electroterapia*

Consulta diaria de 10 a 1

Calle de los Estudios, 2.—pral.

**Asmáticos**  
**Tuberculosos**  
**los que sufren Bronquitis Crónicas**  
**vuestra salvación**

## GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositario: don José Morales Orante s. Collado, 6, Soria.—Farmacia.

## Vida de Ballesteros e hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bigotes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nácar todo en cabello, á precios sumamente cómicos.

También se alquilan palmas, barbas y pelucas para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2, Soria  
Peluquería artística e higiénica.

## La Catalana

Sociedad Española de Seguros

contra incendios  
á prima fija

### FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1903.

**PESETAS.**

**GARANTIAS**

Capital Suscripto..... 5.000.000,00

social: Desembolsado 1.500.000,00

Estatutaria..... 1.000.000,00

Reservas Técnica y garantía..... 1.035.479,68

Inversiones y fondos disponibles..... 3.035.479,68

Siniestros satisfechos..... 13.044.164,31

**DOMICILIO SOCIAL.**

Barcelona: Rambla Cataluña, 15 y Corres, 6-4.

Comisión principal de la provincia, Plaza de Acosta, 16.

Authorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

## Juan G. y García

### Tratante en ganados de cerda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

**Humanos, 53, Soria.**

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtidor en cajas, coronas y cintas.

Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

El compungido semblante del murguista asomó por la puerta del gabinete. Don Roque le hizo sentar á su lado con su amabilidad acostumbrada, y cuando se convenció de que todos estaban serenos, les dijo:

—Conque quedamos convenidos en que este verano, mediante Dios, echo mi bendición á esta pareja, allá en la ermita de mi pueblo?

—Nosotros, señor don Roque, somos los honrados, y no tenemos más voluntad que la de usted —contestó el músico.

—Pues entonces, no se hable más. Yo, por mi parte, lo tendré todo dispuesto; la muchacha ya se ocupará en arreglarse el ajuar, y lo dicho, dije.

—Debo advertir á usted, señor don Roque, que el origen de esta niña es bastante obscuro.

—Nada! Nada! Le prohibo á usted que me dé explicaciones que para nada necesito. Si su origen es obscuro, su honestidad y su virtud son claras como la luz del día.

—Eso puede usted asegurarle ante el mundo entero. La muchacha no tiene, gracias á Dios, por qué inclinar la frente. Pero, sin embargo, la pobre no ha tenido en el mundo más protector que yo...

—Señor don Blas—repuso el cura,—usted me hace un agravio creyendo que yo me pago de rancios pergaminos y blasones. Soy un sacerdote, y busco la virtud y no la riqueza, la humildad y no la jerarquía. Conque no se hable más del asunto.

—Dios mío! Esto habrá costado un dineral! ¡Qué pájaros tan bonitos! ¡Qué jaulas tan elegantes!

—Es un regalo que te hace mi tío.

—Pero ¿por qué se ha molestado usted, señor don Roque? —decía el músico con toda la gravedad cómica del hombre que finge incomodarse por aquello mismo que la causa placer.

—Pues aún no lo han visto ustedes todo —repuso Juan Antonio, que estaba loco de alegría.

—Mi tío quiere dejar memoria en esta casa.

—Sin los pájaros y las jaulas, que, dije sea entre paréntesis, son bonitos y de muy buen gusto, la memoria de su señor tío de usted es imperecedera en esta humilde vivienda —dijo el músico.

Roque y Librada guardaron silencio.

La modesta joven no tenía palabras con que expresar su contento.

—Segunda sorpresa! —dijo el estudiante, ahuecando la voz y alzando sobre las cabezas el flamante figle, que relucía como un ascua de oro.

—Ustedes me confunden, señores! —exclamó el señor Blas alzando los brazos y bajando la cabeza con humildad. —¿Cómo podrá yo corresponder?

—Producido afinadas notas con este instrumento —dijo el cura presentándose.

—Con permiso; voy á ver qué tal embocadura tiene.</

Amiguitos

## CLÍNICA DE ESPECIALIDADES

TODOS LOS HEMERNAZOS

## Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primera-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE - Procedimientos y aparatos modernos para el uso de los procedimientos de diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a ochenta y cinco pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable. TRATAMIENTO. Fisio y diet. - El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condición de verificación de precio. - Pídanle datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

## HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método. - Para fijar el caso, pídale el gráfico de la potencia sexual que se da en envío correo gratis.

CURA DEL OPERA

Cara intensiva rápida  
Y SIN PELIGROEN LA  
MATRIZ SIFILIS

Síntomas: tumores, pustulas horribles, fístula nasal, llagas, congestión, irritación en los oídos, ardor en las sábanas y viscoso, fango blanco, deformidad y desfiguración que causan la esterilidad y la propensión al aborto, desenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz, para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fecundación del EMBARAZO, parto y sobrepartos. Consulte.

y sobrepartos. Consulte.